



## Maitre de conférences - campagne 2025

L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes.

L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.

⇒ [www.univ-grenoble-alpes.fr](http://www.univ-grenoble-alpes.fr) et <https://emploi.univ-grenoble-alpes.fr>

**Profil court : Philosophie de l'éducation, philosophie des sciences humaines, philosophie analytique**

**Mots clés : Philosophie**

**Section CNU : 17**

**Article de recrutement : art. 26.1 (MCF)**

**Date de prise de poste : 01/09/2025**

**Localisation : Grenoble**



**Job profile: Philosophy of Education, Philosophy of Human Sciences, Analytical Philosophy**

**Euraxess research field: Philosophy**

### Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

**Pour la composante :**

Mme Cécile Nurra, Directrice adjointe RH de l'INSPE

[inspe-da-rh@univ-grenoble-alpes.fr](mailto:inspe-da-rh@univ-grenoble-alpes.fr)

**Pour le laboratoire :**

M. Denis Perrin, directeur de l'IPHIG

[denis.perrin@univ-grenoble-alpes.fr](mailto:denis.perrin@univ-grenoble-alpes.fr)

### Compétences attendues :

- Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt marqué pour l'enseignement et une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions et attentes de l'UGA. En outre, il est important qu'ils se reconnaissent dans les valeurs de l'UGA, en particulier l'ouverture sur le monde, l'éthique et l'intégrité scientifique, l'intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités, notamment environnementales et sociales.

### Expected skills:

- Applicants must show a strong interest in teaching as well as a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions and standard. They must identify with UGA's values, that is, being open to the world, emphasising ethics and scientific integrity, showing an interest in teamwork and being committed to the community. They should also have a sense of responsibility, in particular with regards to environmental and social issues.

### Descriptif Enseignement :

- La personne recrutée dispensera des enseignements en philosophie de l'éducation ou en lien avec les thématiques pertinentes pour l'éducation, auprès des futurs enseignants du premier degré, du second degré, et des futurs conseillers principaux d'éducation, c.-à-d. pour des non spécialistes de philosophie. Les thèmes d'enseignements, selon les besoins et les compétences du candidat, seront : la laïcité, l'enseignement moral et civique, l'autorité, ou encore l'épistémologie du savoir. La personne recrutée pourra également intervenir dans les UE d'initiation à la recherche en éducation et pourra être amenée à encadrer des mémoires de master sur des thèmes en lien avec l'éducation ou l'apprentissage.
- Les enseignements étant fortement liés aux activités de recherche, un développement de recherche dans le champ de l'éducation ou des thèmes applicables à l'éducation sera fortement valorisé.
- La personne recrutée sera appelée à terme (après un accompagnement si nécessaire) à assurer le tutorat d'étudiants en stage en école.
- Une contribution à la coordination des enseignements dans la discipline sera attendue, ainsi qu'une prise de responsabilité dans la gestion d'unités d'enseignements.
- L'INSPE de l'académie de Grenoble est implantée sur plusieurs sites de formation. Les interventions pourront se faire sur plusieurs sites.

### Teaching profile:

- The successful candidate will provide classes in philosophy of education or related topics relevant to the field of education. This will include teaching future primary and secondary school teachers, as well as future educational advisors, who are not specialists in philosophy. Teaching topics, based on the needs and expertise of the candidate, may include secularism, moral and civic education, authority, and the epistemology of knowledge. The successful candidate may also participate in courses introducing educational research and may be expected to supervise master's theses on topics related to education or learning.
- Since the teaching assignments are closely connected to research activities, developing research within the field of education or on topics applicable to education will be highly valued.
- The successful candidate will, in time (with support if necessary), be expected to oversee student internships in schools.
- Contribution to the coordination of courses in the discipline will be required, as well as taking responsibility for managing specific teaching units.
- The INSPE (Institut National Supérieur du Professorat et de l'Éducation) of the Grenoble academy operates across multiple training sites, and the candidate may be required to teach at various locations.

## Descriptif Recherche :

La personne recrutée conduira ses activités de recherche au sein de l'[Institut de Philosophie de Grenoble](#) (IPhiG). Elles pourront s'inscrire soit dans l'axe 1 « Pratiques : valeurs, normes, institutions », soit dans l'axe 2 « Esprit et cognition ».

Les recherches relevant de l'axe 1 devront développer une réflexion épistémologique relative aux sciences humaines, articulant une approche doctrinale ou historique, et une approche appliquée. Cette dernière devra porter un intérêt marqué aux modes d'institutionnalisation des SHS, à leur dimension normative (qu'elle soit politique, juridique ou éthique), ainsi qu'à ses différents usages sociaux, notamment dans le domaine de l'éducation.

Si elles s'inscrivent dans l'axe 2, les recherches relèveront de préférence de la tradition de la philosophie analytique et devront constituer des contributions en philosophie de l'esprit et/ou du langage, sans restrictive de thématique, avec des travaux qui peuvent aussi bien s'appuyer sur la recherche empirique que développer des analyses formelles. Seront particulièrement appréciés des travaux en philosophie de l'esprit consacrés à la mémoire, sur des thématiques comme celles de l'épistémologie de la mémoire et notamment du rôle de la métacognition ; des systèmes, mécanismes et processus de mémoire et d'apprentissage ; ou encore de la mémoire collective.

En conformité avec la politique scientifique de l'UGA et de l'IPhiG, il sera très apprécié que les candidats aient une visibilité internationale, c'est-à-dire des publications en langue étrangère et notamment en anglais chez des éditeurs et dans des journaux de haut rang international, une inscription dans des réseaux de recherche internationaux, et plus généralement une excellence scientifique reconnue au niveau international. Il est également très fortement attendu de la personne recrutée qu'elle développe une forte activité en matière d'organisation d'événements scientifiques et de candidature aux appels à projets nationaux et internationaux.

## Informations à destination des candidats et candidates :

- L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.
- Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).

## Research profile:

The successful candidate will conduct their research activities at the [Institute of Philosophy of Grenoble](#) (IPhiG). These activities may fall either within Axis 1 "Practices: values, norms, institutions" or Axis 2 "Mind and cognition".

Research within Axis 1 should develop an epistemological reflection on the human sciences, combining a doctrinal or historical approach with an applied perspective. This applied approach should show a strong interest in the modes of institutionalization of the social sciences and humanities, their normative dimensions (whether political, legal, or ethical), and their various social applications, particularly in the field of education.

Research within Axis 2 will preferably belong to the tradition of analytical philosophy and should contribute to the philosophy of mind and/or language, without thematic restriction. These works can be based on empirical research or develop formal analyses. Works in the following topics will be valued: the philosophy of mind dedicated to memory, addressing themes such as the epistemology of memory and the role of metacognition; systems, mechanisms, and processes of memory and learning; or collective memory.

In line with the scientific policy of UGA and IPhiG, it will be highly appreciated if candidates have international visibility, i.e., if they have published in foreign languages, particularly in English, with high-ranking international publishers and journals, if they are involved in international research networks, and are recognized internationally for their scientific excellence. It is also strongly expected that they develop robust activities in organizing scientific events and applying for national and international calls for projects.

## Information for candidates:

- Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages applicants with disabilities to apply for teaching and research positions.
- Senior lecturers and professors are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).

## Pourquoi travailler à l'UGA ?



### Environnement scientifique exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- Incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



### Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, restauration, aide au transport, CESU
- CAESUG



### Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



### Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



### Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

## Comment candidater ?

### Candidature ODYSSEE

[https://www.galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/ensup/cand\\_recrutement\\_enseignants\\_chercheurs\\_Odyssee.htm](https://www.galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/ensup/cand_recrutement_enseignants_chercheurs_Odyssee.htm)

Avant le 31/03/2025 à 16h00  
(heure de Paris)

⚠ Dates hors session  
synchronisée

Comités de sélection :  
entre le 10 avril et le 22  
mai 2025